
Memoria della chat CC IAI  del 21/12/12
Valutazione dei successi di Africités, lavorando per le convergenze AMA 2013

Ordine del giorno
- Valutazione di Africités
- Lancio del processo dell’Assemblea Mondiale degli Abitanti (FSM Tunisi, 26-30 marzo 2013)
-Varie

Partecipanti: Cesare Ottolini, Guillermo Rodríguez Curiel, Cristina Almazán, Pedro Franco.

[Guillermo]: D'accordo con l'ordine del giorno.

[Cesare]:  Africités:  più  di  5000  partecipanti  (autorità  locali,  Ong,  governi).  Abbiamo  organizzato  la 
sessione abitanti e partecipato ad altre (finanziamento alla casa, bilancio partecipativo, forum africano 
della partecipazione cittadina).

Mike Davies ha coordinato molto bene la fase preparatoria e la nostra presenza a Dakar, diffondendo la 
proposta in tutto il continente, utilizzando un approccio unitario ed inclusivo. Ciò si è riflettuto in una 
notevole qualità dei contenuti e nella nostra partecipazione (dieci delegati di diversi paesi, fra i quali Yves, 
Jules  Dumas  ed  io).  Jules  ha  svolto  un  ruolo  molto  importante  nel  coordinare  la  sessione  sul 
finanziamento  alla  casa,  mentre  Yves  si  è  distinto  a  livello  istituzionale  per  l'avvio  del  bilancio 
partecipativo in tutto il  continente.Sottolineiamo le  raccomandazioni fatte affinché siano acquisite  dal 
piano di lavoro 2013-14 di CGLUA. In particolare, le proposte per il riconoscimento delle organizzazioni di 
abitanti e le loro responsabilità, la costituzione di un gruppo consultivo multi-attore sugli sfratti in Africa, 
l'appoggio allo sviluppo di politiche abitative sociali  e riforma fondiaria, fondate sui diritti  umani e la 
sostenibilità e finanziate dalla cancellazione del debito estero.

La distribuzione di  250 copie delle  versioni  FR/EN della “Memoria  degli  abitanti”  sulla AMA 2011 ha 
accresciuto l'impatto delle nostre proposte politiche.

Tutti, incluso CGLUA e le organizzazioni di abitanti, hanno riconosciuto il nostro apporto positivo.

I partenariati con Misereor e la FPH hanno favorito la preparazione e partecipazione, ma bisogna inoltre 
notare come alcuni delegati abbiano trovato, con l'appoggio di IAI , altri partner solidali.

Potete già leggere gli articoli, le relazioni e le raccomandazioni su:

Africities Summit: “Building Africa from its territories: which challenges for local governments?”
Abitanti a Dakar: Africities e oltre

[Guillermo]: Magnifico, questo rappresenta molto bene le linee di azione ed i temi per la AMA

[Pedro]: Bene, complimenti per l’ottimo svolgimento e per i risultati... Complimenti e saluti anche a Mike 
ed Yves...

[Cesare]: Inoltre,  abbiamo avuto degli  incontri  preparatori  AMA con Annie e Koné Massa di  No-Vox, 
Sidiki, Malick Gaye, Pascale Thys e Julien Woessner della FPH.

Abbiamo già diffuso la relazione (EN/FR).

[Guillermo]: L'ho letta con attenzione.

[Cesare]: In sintesi: apparentemente siamo tutti d'accordo. Però, No-Vox è molto debole e HIC quasi non 
esiste nella regione. Malick ha partecipato come ENDA, rinnegando con arroganza l’autorità di Lorena.

Inoltre, Malick e Sidiki hanno boicottato le sessioni ad Africités, scegliendo gli incontri  annunciati nei 
quartieri popolari. Tuttavia, questi incontri sono stati di mero appoggio alla campagna di ONU-Habitat 
“I'm city changer”, ovvero al “Manifesto per le città” che è stato duramente contestato da quasi la totalità 
della società civile durante il FUM di Napoli.

La società civile: il “Manifesto per le Città” di ONU-Habitat non rispecchia le nostre opinioni e le nostre 
strategie
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Altra conferma di questo approccio succube: Malick e Sidiki erano  interessati solo ad avere qualche 
sovvenzione per programmare un sito web AMA o qualcosa di simile.

Dobbiamo riflettere su queste attitudini, sul ruolo di ciascuno e la necessità di migliorare l'impegno IAI 
anche a Dakar. In questo senso, è interessante osservare che diverse organizzazioni di abitanti di Dakar 
che hanno partecipato alle sessioni di Africités abbiano chiesto di diventare membri di IAI.

[Guillermo]: Di fronte a questi risultati positivi cosa compete fare alle Antenne?

Voglio  dire,  la  AMA  si  realizzerà  con  quelle  forze  che  assumeranno  l’impegno.  Mi  dispiaccio  della 
situazione politica di Hic e No-Vox. Pertanto considero che si debba proseguire senza escluderli se UN-
Habitat ha il denaro ed il potere per la diffusione della loro piattaforma. Che non è la nostra.

[Pedro]: Dobbiamo allora raddoppiare gli sforzi per una ampia e combattiva AMA, innanzi alle politiche 
ufficiali...

[Cesare]: Però, nemmeno gli altri fuori da IAI  hanno reagito alla relazione sugli incontri a Dakar per la 
AMA redatta da Julien.

[Pedro]: Sarà qualcosa di ridotto, mi immagino al Senegal...

Cominciamo a lavorare da subito, Cesare... a costruire con organizzazioni e reti, includendo HIC e No-
Vox... e internamente noi...

[Guillermo]: Suggerisco di lavorare con due prospettive, ottimista e realista.

Ciò  implica  organizzare  temi,  responsabili,  possibile  partecipazione,  manifesti,  bollettini,  conferenze, 
seminari  ecc.  e  sopratutto  ottenere  il  denaro  per  assicurare  una  partecipazione  rappresentativa  dei 
movimenti popolari più importanti nel mondo.

[Pedro]: Bene, Memo...

[Cesare]: Tenete presente che, secondo gli “accordi”, l'appello per l’AMA dovrebbe essere diffuso verso 
metà gennaio, cioè molto tardi. Pertanto, dovremmo rinforzare il nostro ruolo protagonista, senza rotture. 
Non  bisogna  organizzare  troppi  eventi,  ma  coinvolgere  i  compagni  del  CC  e  delle  Antenne  nella 
preparazione.

Pertanto:

1  abbiamo già iscritto ufficialmente la AMA 

2  Paul Maquet sta lavorando alla proposta di incontro “Uscire dal mercato per alloggiare un miliardo di 
persone”

3  Cristina R. ha iscritto il seminario riguardante le vittime dei mercati immobiliari

4  Stiamo dialogando con Via Campesina per un possibile evento in comune sull'accaparramento delle 
terre/sfratti

Inoltre, stiamo cercando di organizzare un incontro preparatorio con le organizzazioni di abitanti a Tunisi 
a metà di febbraio 2013, approfittando del prossimo incontro del CI FSM.

Altri suggerimenti?

[Pedro]:  1-Lavorare  sul  fronte  interno  IAI  -Antenne-Comitati  Promotori  per  configurare  il  nostro 
apporto...fare passi al fine di ottenere le risorse per una partecipazione dignitosa (ricordiamo il disastro 
economico del Senegal...).

2- Secondo fronte, Cesare lavora con quelle reti ed  organizzazioni esterne creando le condizioni per 
l'accordo finale.

Altra cosa è la mobilitazione delle Antenne in ogni regione... io sarò ad Haiti dall'11 al 18 gennaio...



[Guillermo]:  Il  piano  complessivo  è:  innanzitutto  le  attività  del  forum  sociale  mondiale,  poi  l’AMA. 
Entrambi  sono  collegati  e  di  conseguenza  si  è  obbligati  a  elaborare  una  proposta  che  permetta  di 
includere altri  attori.  D'altra  parte considero che il  CC dello  IAI non funziona,  o non funziona come 
dovrebbe? Dunque, consiglio soltanto di impegnarsi nei limiti del possibile. Senza troppe pretese.

[Pedro]: Mi immagino che Memo si riferisca all'ordine politico? Che vuoi dire Memo?

[Guillermo]: E' cosi, per il politico-organizzativo. Riconosco il successo dell'amministrativo e delle relazioni 
internazionali, Per dirlo in maniera più semplice, i componenti del CC non si impegnano nelle attività 
fondamentali. Sarebbe il caso di sapere su chi possiamo realmente contare e a partire da lì iniziare il 
deciso processo  verso l’AMA.

[Si aggiunge Cristina Almazán alla conversazione.]

[Cesare]: Riguardo questo punto, stiamo già facendo passi avanti. Il Comitato interno sui partenariati e 
l'amministrazione funziona molto bene. Dobbiamo rinforzare il  Comitato per la AMA. Senza dubbio, a 
Tunisi  il  CC dovrà discutere ed approvare una proposta di  evoluzione del CC, riformulando anche le 
responsabilità e i componenti, d'accordo con la realtà e le Linee Strategiche 2011-16, e tenendo presente 
che nel 2013 festeggeremo i 10 anni. Per esempio in Africa, la IAI è in pieno sviluppo, grazie all’impegno 
di Mike e Jules Dumas.

[Guillermo]: Mi sembra perfetto che i CC dell'Africa si facciano carico di far crescere la IAI e sottolineo 
che il successo della AMA dipenderà dai nostri compagni Mike e Jules.

[Pedro]:  Propongo di soffermarci su questo aspetto Cesare, fra 15 minuti scadrà il tempo previsto.

[Cesare]: C'è un bel gruppo e molti altri che vogliono partecipare. Tuttavia, occorre cautela visto che 
l’eredità del colonialismo/servilismo messo in opera da diverse Ong è una droga potente e pericolosa.

[Guillermo]: Dunque, che facciamo per assicurare la riuscita dell’AMA?

[Cesare]: Proposta:

La IAI conferma il suo impegno unitario nella costruzione dell’AMA come tappa verso la Via Urbana e 
Comunitaria. Per collaborare concretamente decide di rafforzare il  lavoro nei diversi livelli  (territoriali, 
globali,  politici  e  di  partenariato),  per  realizzare  il  processo  iniziato  dall’AMA di  Dakar  e  continuato 
durante questo 2012, in particolare nel Vertice dei Popoli, il FSU di Napoli e le Giornate Mondiali  Sfratti 
Zero.

Pertanto tutti sono invitati a scaricare e diffondere:

• le versioni FR / EN ed ES de la “Memoria de los habitantes” sull’AMA 2011 

• i risultati ed i contenuti di questo 2012: Lottando e costruendo in solidarietà la Via Urbana e 
Comunitaria per vivere bene il nostro pianeta! 

Concretamente, decidiamo di proseguire dialogando con tutte le reti, ma agendo già su diversi  livelli:

1   Costituzione  di  Comitati  AMA  promotori  unitari  a  livello  territoriale  con  il  compito  di  diffondere 
l’informazione e costruire le condizioni politiche e materiali per la partecipazione delle organizzazioni di 
abitanti;

2  diffusione dell'informazione a livello globale con una NL  IAI entro 10 giorni;

3  Rinforzo del gruppo di lavoro IAI per l’AMA, incaricato degli aspetti politici, di contenuto e logistici;

4  Appoggio del coordinamento globale IAI alle proposte di partenariato delle Antenne a livello territoriale 
e globale per favorire la preparazione e la partecipazione all’AMA;
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Organizzare, in occasione del’AMA a Tunisi:

1   il CC IAI (ordine del giorno da definire)

2   diversi incontri politici (Via Campesina, da completare)

Sugli altri eventi da organizzare, cosa suggerite?

[Guillermo]: D'accordo sui compiti.

[Pedro]: Anche io sono d'accordo con le proposte che fai. Propongo di chiedere agli altri membri del CC la 
loro opinione, e se hanno altre proposte da inserire...

[Guillermo]: D'accordo con Pedro, sono molti compiti per tre comandanti.

[Cesare]:  In realtà le persone attive sono molte di più:

Paul per l'incontro: “Uscire dal mercato per alloggiare un miliardo di persone”

Cristina R. per il seminario sulle vittime dei mercati immobiliari

Mike per la mobilitazione dell'Africa.

Comunque sì, solleciteremo quelli del CC e tutti i membri IAI per uno sforzo strategico verso la AMA.

[Guillermo]:  Cesare, capisco che tu che hai la visione completa, perciò definisci i nostri compiti.

[Cesare]:  In quanto alla bozza di Appello per l’AMA redatta da Memo, la utilizzeremo per l'articolo della 
NL. Senza dimenticare che abbiamo altre proposte per diffondere l'informazione: utilizzare massivamente 
Facebook e creare un blog.

[Guillermo]:  Però questo documento deve essere rivisto, bisogna aggiungere dei dati.

[Cesare]:  Sì, lo rivedremo. Nel frattempo, poiché le altre reti avevano accolto con freddezza la proposta 
di un concorso per il logo AMA, Nicola ha già disegnato il nuovo, aggiornando quello del 2011, ve lo 
manderemo ben presto.

[Guillermo]: Lo aspetteremo con piacere.

[Cesare]:  Le raccomandazioni più importanti: essere unitari, informare, costruire le condizioni politiche e 
materiali per partecipare, affinché l’AMA sia un successo.

Tenete in  considerazione che chi comanda davvero in  HIC sta  remando contro,  affermando (vi  sono 
testimoni) che l’AMA sarà un fiasco, e che con questo fiasco sfascerà anche la IAI. Invece di impegnarsi 
con  l’AMA  l’HLRN  (Schecla)  sta  organizzando  il  Land  Forum negli  stessi  giorni.  Pertanto  dovremmo 
appoggiare la linea aperta ed unitaria di Lorena ed i suoi compagni nei diversi paesi.

[Pedro]: Andiamo avanti Cesare, questa è la linea da seguire...

[Cesare]: Altri commenti o suggerimenti?

[Guillermo]: Sono d'accordo coi compiti che spettano all’Antenna Messico-Centroamerica e cercheremo di 
rafforzare i rapporti con Lorena.



[Cesare]: Molto bene, manderò presto la memoria della chat Skype. 

Quando potremmo darci appuntamento?

[Pedro]: Io passerò tutta la fine dell’anno tra casa ed ufficio. Sarò spesso in linea... Spero lo passiate 
bene.

[Guillermo]: Cesare e Pedro buone feste, ballate e bevete fino all'arrivo del 2013 pieno d'amore, pace , 
salute ed allegria, per combattere il mostro neoliberale. Saluti e baci alle vostre gentili famiglie.

[Cesare]:  Va bene, anche io sarò spesso in linea, il problema sono gli altri. Andrebbe bene il prossimo CC 
IAI dopo l'Epifania?

[Guillermo]: D'accordo, dopo la Befana.

[Pedro]: Grazie Memo anche a te, Cristina, la famiglia e le/i compagne/i e compagni di Ucis... Hasta la 
victoria siempre...

[Guillermo]: Saluti a tutti e buona notte

[Pedro]: Va bene Cesare, considerando che vado ad Haiti l'11. Bye...

[Cesare]:  Lunedì 7 o martedì 8, stessa ora?

[Guillermo]: D'accordo, lunedì 7, stessa ora. Saluti solidari.

[Cesare]:  Va bene, un grande abbraccio, e che il 2013 sia pieno di vittorie e balli! Ciao in solidarietà a 
tutti!

*** *** ***


